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خليل الصالح لـ«الأنباء»: زيادة المتقاعدين وملف التوظيف أولوية

عبدالعزيز المطيري

طالب النائب خليل الصالح سمو رئيس 
مجلس الوزراء الشيخ صباح الخالد بضرورة 
اختيار أعضاء الحكومة المنتظر الإعلان عنها 
من الشــخصيات التكنوقراط الوطنية التي 
تستطيع مواجهة التحديات ومعالجة المشكلات.
وأضاف الصالح في تصريح لـ«الأنباء» 
على هامش افتتاح ديوانه في منطقة القادسية 
مســاء الثلاثاء الماضي بحضور جمع غفير 
من رجالات الشــعب الكويتــي من مختلف 
الشــخصيات، أن الحكومة المرتقبة لابد أن 
تشــمل رجال دولة يعملون بــروح الفريق 
الواحد لخدمة الوطن والمواطن، وان يكونوا 
قادرين على تقديم شيئا جديدا للشعب الذي 

سئم الخلافات والأزمات السياسية. 
وذكر الصالح ان قضايا الإسكان والتوظيف 
وزيادة معاشــات المتقاعدين ســتكون على 
رأس أولوياته في المرحلــة القادمة، محذرا 
مــن أن القضية الاســكانية تتفاقم وتتعقد 

وان الحكومات الســابقة لــم تنجح في حل 
الملف الاسكاني، وأنه قد ان الأوان أن تكون 
مشكلة الإسكان على رأس أولويات الحكومة 

في المرحلة القادمة.
وحول مشــكلة التوظيف، شدد الصالح 
على أهمية ربط مخرجات التعليم بســوق 
العمل والمضي قدما في تنفيذ سياسة الإحلال 
وتوظيف العمالة الوطنية حتى تســتطيع 

الحكومة التغلب على مشكلة البطالة.
وفيما يتعلق بزيادة معاشات المتقاعدين، 
أكــد الصالح علــى ضــرورة تعديل بعض 
أحــكام قانون التأمينات الاجتماعية وإقرار 
زيادة سنوية على المعاشات التقاعدية حتى 
يستطيع مســتحقو هذه المعاشات مواجهة 

غلاء المعيشة وزيادة تكلفة الخدمات.
وأوضــح الصالح أنه يتوقع أن التغيير 
فــي الحكومــة المرتقبة ســيطول عــددا من 
الحقائــب الوزاريــة ليس بالهــين، وأنه من 
المتوقــع اســتحداث وزارة للطاقة ســتضم 

وزارتي الكهرباء والنفط.

خلال افتتاح ديوانه بحضور جمع غفير من مختلف الشخصيات

خليل الصالح متوسطا رواد ديوانه

جانب من الحضور في ديوان الصالح ديوان خليل الصالح

الصالح مستقبلا الحضور

أسامة الشاهين: إطلاق اسم الراحلة
جميلة الفرج على مؤسسة صحية

قدم النائب أسامة الشاهين 
اقتراحا برغبة لإطلاق اسم 
د.جميلة الفرج، على إحدى 
المؤسسات الصحية بالكويت.
ونص الاقتــراح على ما 

يلي:
فقــدت الكويــت واحدة 
من الأطباء الذين أفنوا جل 
عمرهم فــي خدمة الكويت، 
وهي الدكتورة جميلة محمد 

خالد الفرج (رحمها االله).
تفانــت الفقيدة الكريمة 
في عملهــا وتطوير المجال 

الصحي من خلال رحلتها العلمية والعملية، 
حيث شغلت المرحومة بإذن االله تعالى منصب 
مدير إدارة مركز شــيخة الإبراهيم الصحي 

منذ افتتاحه عام ٢٠٠٨ ويضم 
مختبرات وعيادات أســنان 
وسكري وأقســاما للتغذية 

وتقييم الطفل وغيرها.
كما كان للراحلة الفاضلة 
أدوار بطولية أثناء الاحتلال 
العراقي للكويت، حيث قامت 
بإيواء وعلاج أبطال المقاومة 
الكويتية المصابين، والمرابطين 
الهاربين مــن ملاحقة قوات 
الاحتلال الغاشم في ١٩٩٠.

ونص الاقتــراح على ما 
يلي:

إطلاق اسم (الدكتورة جميلة محمد خالد 
الفــرج)، على إحــدى المؤسســات الصحية 

بالكويت.

أسامة الشاهين

عبداالله المضف: هل تعاقدت «الاتصالات» مع أحد 
عاملي القطاع الخاص وتكليفه بالإدارة القانونية؟

عبدالعزيز الصقعبي: ما أسباب تأخير مجلس 
التخطيط في إصدار الخطة الإنمائية الثالثة؟

النائــب عبداالله  وجــه 
المضــف ســؤالا إلــى وزير 
وزيــر  العامــة  الأشــغال 
الدولة لشــؤون الاتصالات 
وتكنولوجيــا المعلومــات، 
وجــاء في مقدمة الســؤال: 
العامــة  الهيئــة  تكبــدت 
للاتصالات وتقنية المعلومات 
خســائر ماليــة بلــغ مــا 
أمكــن حصــره منهــا مبلغ 
١٤٧٫٩٨٢٫٠٠٠ دينار كويتي 
نظير الاستعانة والتعاقد مع 
أحد العاملين بالقطاع الخاص 
وتكليفه بأعمال مدير الإدارة 

القانونية.
وطالب تزويده وإفادته 

بالآتي:
١ - تزويدي باللوائح والنظم 
والتعميمــات والقــرارات 
الصادرة من الهيئة العامة 
للاتصالات وتقنية المعلومات 

وجه النائب د.عبدالعزيز 
الصقعبي سؤالين الى وزير 
المالية ووزير الدولة للشؤون 
الاقتصاديــة والاســتثمار 
خليفة حمادة، جاء السؤال 

الأول كالتالي: 
يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
١- ما أسباب تأخير الأمانة 
العامــة للمجلــس الأعلى 
للتخطيــط والتنميــة في 
إصــدار الخطــة الإنمائية 
الثالثة لمدة سنة عن الموعد 
المحدد والخطة الســنوية، 
وعــدم تقديمهــا المواعيــد 
وفقا للقانون رقم ٧ لسنة 
٢٠١٦ في شــأن التخطيط 

التنموي؟
٢- نمــى إلــى علمــي أن 
الأمانــة العامــة للمجلس 
الأعلى للتخطيط والتنمية 
اســتعانت بخبــراء أفراد 
وشــركات لإعــداد تقرير 
للتنمية البشرية للكويت، 
فما مدى صحة ذلك؟ إذا كان 
صحيحا، فيرجى تزويدي 
بصــورة ضوئية من هذه 
العقود، وإفادتي بأســماء 
الشركات والأفراد المتعاقد 
العمــل  معهــم، وفريــق 
المســؤول عن إعــداد هذا 

الموظــف المذكــور بمهــام 
رســمية لجمهوريــة مصر 
العربية والمملكة المغربية، 
مع افادتنا بتقرير أعمال كل 

مهمة رسمية.
٦- الضوابــط والشــروط 
التي اســتندت إليها الهيئة 
بتعيــين المذكــور على عقد 

بعد ٥ ســنوات بســعر ٧٥ 
نقطــة أســاس فوق ســعر 
سندات الخزينة الأميركية 
والفئة الثانيــة بقيمة ٤٫٥ 
مليارات دولار بســعر ١٠٠ 
نقطة أساس فوق السندات 
الأميركية تســتحق بعد ١٠ 

سنوات.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
١- بيان حول قيمة الفائدة 
المدفوعــة علــى الســندات 
المشار إليها من السنة المالية 
٢٠١٨/٢٠١٧ إلى السنة المالية 

.٢٠٢٢/٢٠٢١
٢- هل اتخذت وزارة المالية 
أو الهيئة العامة للاستثمار 
التدابير المالية اللازمة لسداد 

وما الإجراءات التي اتخذتها 
الهيئــة بعد الســداد؟ وإذا 
كانت الإجابة بالنفي يرجى 
تزويدي بالســند القانوني 
لعدم استرجاع تلك المبالغ 
وما دور الهيئة في استرجاع 

تلك المبالغ؟
وهــل أصــدرت الهيئــة 
قــرارا بتكليف موظف آخر 
حاصــل علــى شــهادة في 
الهندســة للقيــام بأعمــال 
الإدارة القانونيــة فــي عام 
إذا كانــت الإجابــة  ٢٠٢١؟ 
بالإيجاب يرجــى تزويدنا 
بكل المســتندات والقرارات 
ذات الصلــة، مــع بيان كل 
الإجــراءات التــي قامت بها 
الهيئة لاختيار مدير الإدارة 
القانونية والمؤهلات العلمية 
المطلوبــة للاختيــار لهــذا 

المنصب.

الوزراء التي انتهت إليها.
 سؤال إلى وزير الداخلية

تشــهد الكويت فــي الآونة 
الأخيــرة عــودة الازدحــام 
الشــوارع  فــي  المــروري 
بالتزامن مع عودة المدارس 

والجامعات.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
١- بيان حول أعداد المركبات 
المســجلة ســنويا باســم 
الكويتيين وغير الكويتيين 
منذ عام ٢٠٠٦ حتى تاريخ 
ورود هذا السؤال وفقا لنوع 
المركبــة (ســيارة خاصــة، 
سيارة أجرة، سيارة نقل عام 
للركاب، سيارة نقل خاص 
للركاب، ســيارة سياحية، 
مشــترك،  نقــل  ســيارة 
ســيارة نقل عام للأشــياء 
والحيوانــات، ســيارة نقل 
خاص، سيارة ذات استعمال 

خاص).
٢- بيان حول أعداد رخص 
القيــادة المســجلة ســنويا 
للكويتيين وغير الكويتيين 
منذ عام ٢٠٠٦ حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال.
٣- ما الخطط التي وضعتها 
وزارة الداخليــة لتخفيــف 
الازدحام المروري في الطرق؟

كويتي لشــغل وظيفة ذات 
طابع خاص بالمخالفة للمادة 
٢٦ من المرسوم بقانون رقم 
١٥ لسنة ١٩٧٩ بشأن الخدمة 

المدنية.
٧- تزويدي بأســباب عدم 
قيام الهيئة بتسجيل الموظف 
المذكور لدى المؤسسة العامة 
الاجتماعيــة  للتأمينــات 
بالمخالفة للمادة ٩٤ من قانون 
التأمينات الاجتماعية رقم ٦١ 

لسنة ١٩٧٦ وتعديلاته.
٨- إشــارة الــى ما ورد في 
تقريــر ديــوان المحاســبة 
من أخطــاء شــابت عملية 
الاســتعانة أو التعيــين أو 
تكليــف المذكــور، هــل قام 
المبالــغ  الموظــف بســداد 
المذكورة؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب يرجى تزويدي بكل 
المستندات الدالة على ذلك، 

قيمة الســندات المســتحقة 
فــي مارس ٢٠٢٢؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجــاب فيرجى 

بيان هذه التدابير.
٣- هل بحثت وزارة المالية 
أو الهيئة العامة للاستثمار 
موضــوع طلــب مــد أجــل 
اســتحقاق السندات المشار 
إليها بالبند السابق؟ إذا كانت 
الإجابــة الإيجــاب فيرجى 
بيان الأثر المالي والمعنوي 
على اتخاذ الكويت مثل هذا 

الإجراء.
وزارة  بحثــت  هــل   -٤
الماليــة أو الهيئــة العامــة 
للاســتثمار موضوع الأثر 
المالي والمعنوي على تعثر 
الكويت في سداد السندات 
المستحقة في مارس ٢٠٢٢؟ 
إذا كانــت الإجابة الإيجاب، 

فيرجى بيان هذا الأثر.
٥- هــل خاطبــت وزارة 
الماليــة أو الهيئــة العامة 
للاستثمار مجلس الوزراء 
حول قرب استحقاق دفع 
ســندات دولية في مارس 
الواجب  ٢٠٢٢ والخطوات 
اتخاذها؟ إذا كانت الإجابة 
الإيجاب فيرجى تزويدي 
بصــورة ضوئية من هذه 
الخطابات وقرارات مجلس 

استفسر عن الضوابط والشروط المتبعة في التعيين

سأل عن أعداد المركبات المسجلة باسماء الكويتيين وغير الكويتيين

عبداالله المضف

عبدالعزيز الصقعبي

والمبررات التي حددت فيها 
إجراءات الاستعانة والتعاقد.
بأســباب  تزويــدي   -  ٢
استمرار الاستعانة بالمذكور 
بعد صدور لائحة شــؤون 
التوظف بالمخالفة للمادة ٢٦ 

من اللائحة.
٣- تزويدي بأسباب تكليف 
المذكور بالقيام بأعمال مدير 
الإدارة القانونيــة وصرف 
المخصصات المقررة للدرجة 
العاشرة على الرغم من كونه 
لا يعد موظفا في الهيئة وفقا 

للمادة ٢٦ من اللائحة.
٤- تزويدي بأسباب تكليف 
المذكــور بالعمــل في لجنة 
المراجعة والتدقيق وصرف 
مكافــآت مالية بلغ ما أمكن 
حصــره منهــا ٦٫٨٠٠٫٠٠٠ 

دينار.
٥- تزويدي بأسباب تكليف 

التكلفة  التقرير وإجمالي 
المالية لإعداده.

٣- هل أشرك البنك الدولي 
باتفاقيات مع الأمانة العامة 
خــلال الســنوات الخمــس 
الماضيــة؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب فيرجى تزويدي 
بصــورة ضوئيــة من هذه 
الاتفاقيات المبرمة والتكلفة 
الماليــة، وهــل توجــد أي 
مخالفــات أو ملاحظات من 
الجهــات الرقابية على ذلك 

الاتفاقية؟
٤- هل أحيل أي قيادي في 
الأمانة العامــة إلى مجلس 
الخدمة المدنية كهيئة تأديبية 
بموجب المخالفة المالية رقم 
١١٠-٢٠٢٠/٢٠١٩ بناء على ما 
توصلت إليه لجنة التحقيق 
من توقيع العقوبات المقررة 
الوظائــف  علــى شــاغلي 
القيادية؟ إذا كانت الإجابة 
إفادتــي  بالنفــي فيرجــى 
بالأســباب التي حالت دون 
ذلك، مــع تزويدي بصورة 
ضوئية من تقرير اللجنة.
وجاء السؤال الثاني بما يلي:

صدرت الكويت في ١٣ مارس 
٢٠١٧ سندات بقيمة ٨ مليارات 
دولار على فئتين الأولى بقية 
٣٫٥ مليارات دولار تستحق 

حمد روح الدين: ما سبب عدم تسلم 
مشروع خيطان الجنوبي من الطرق؟

عبداالله الطريجي يطلب كشفاً 
لمسؤولين أحالوا موظفين للتقاعد

وجه النائب د.حمد روح 
الدين سؤالا إلى وزير الدولة 
لشئون البلدية ووزير الدولة 
لشــئون الإسكان والتطوير 
العمراني شايع الشايع قال في 
مقدمته: قامت الهيئة العامة 
للرعايــة الســكنية بتوزيع 
أراضــي خيطــان الجنوبي 
عــام ٢٠١٧ وحتــى تاريــخ 
هذا الســؤال لم يتم تسليم 
المواطنين أذونات البناء، ونمى 
إلى علمي ان سبب التأخير 
يرجع إلى وجود أنقاض وعدة 

معوقات أخرى. وطالب بتزويده وإفادته بالآتي: 
ما سبب عدم استلام مشروع خيطان الجنوبي 
مــن الهيئة العامة للطرق رغــم إنهاء جميع 
الأعمال؟ ومن قام بإعداد وطرح مناقصة انجاز 
البنيــة التحتية لمنطقة خيطــان الجنوبي؟ 
وهل غابت عنه مســألة وجود الأنقاض على 
بعض الأراضي؟ ومتى علمت المؤسسة بوجود 

أنقاض على بعض الأراضي؟ 
وما هو الإجراء الذي اتخذته 
بعد معرفتها بذلك مع تزويدي 
بصور ضوئية للمخاطبات 
ان وجــدت؟ وما هي طبيعة 
فــي  الموجــودة  الأنقــاض 
منطقــة خيطــان الجنوبي؟ 
وهــل توجد هــذه الأنقاض 
علــى جميع القســائم؟ وما 
الخطة التي ســوف يتم من 
خلالها إزالة الأنقاض؟ وما هي 
المدة الزمنية المتوقعة لإتمام 
إزالتها؟ وما هي تكلفة إزالة 
الأنقاض وكيف سيتم إزالتها؟ وهل قامت الهيئة 
بدراسة مدى إمكانية قيام كل مواطن بتحمل 
تكاليف إزالة أنقاض قسيمته السكنية؟ وما 
سبب عدم تســليم أذونات البناء للمواطنين 
الذين لا تحتوي قسائمهم على أنقاض؟ وهل 
توجد أي معوقات أخرى خلاف الأنقاض تعيق 

تسليم المواطنين أذونات البناء؟

النائب د.عبداالله  وجه 
الطريجي سؤالا إلى وزير 
المالية وزير الدولة للشؤون 
الاقتصاديــة والاســتثمار 
خليفة حمــادة، نص على 

الآتي:
لوحظ من خلال بعض 
الشــركات  القــرارات فــي 
والهيئات الحكومية التابعة 
لكــم أن من يعتمــد أو من 
يخاطب الموظف عند إحالته 
إلى التقاعد يكون هو أقدم 
منه في الوظيفة، علما بأن 

شــروط وقوانين ديوان الخدمة المدنية لم 
تفرق بين الموظفين الحكوميين في إجراءات 

إحالتهــم إلــى التقاعد، لذا 
يرجــى إفادتــي وتزويدي 

بالآتي:
صــورة ضوئيــة مــن 
التــي تمــت  المخاطبــات 
أخيرا ممن اعتمد أو خاطب 
هؤلاء الموظفين المحالين إلى 
التقاعد سواء كان ذلك في 
العامة للاســتثمار  الهيئة 
أو المجموعة الاستثمارية 

العقارية.
كشف مقارنة بسنوات 
الخدمــة وســنة التخــرج 
للمسؤولين ممن قرر أو خاطب من أحيلوا 

من الموظفين إلى التقاعد.

د. حمد روح الدين

د. عبداالله الطريجي


